

LOS PIMIENTOS

No hay cosecha completa

Empezó con muy buena cara y ya hemos oído decir a muchos huertanos que el piojo hizo presa en las matas, con tal fuerza y en tal cantidad, que las parcelas invadidas pueden darse por completamente perdidas.

No hace muchos días, leíamos en la prensa madrileña que algunos propietarios andaluces habían rebajado el rento a sus colonos en proporción a la falta de cosecha que, a causa del tiempo, han dejado de percibir para que fuese por lo mediano.

Aunque el hecho se presta a comentarios en la forma alabanciosa que merece, no lo hicimos, esperando conocer si entre nosotros existía algún caso análogo que poder emparejar con el forastero, a fin de que no resulte, que, siempre que hablamos bien de los propietarios sea de los que lo son fuera de nosotros.

Aquí, este año, más de cuatro razón sobrada tenían para poder hacer lo mismo; que la cosecha de empuje que es el agrío, quedó mermada en forma, por el hielo que ni la cuarta parte de lo normal puede decirse que se ha recogido. Las verduras—éstas por el precio, cual ocurrió con las patatas, no anduvieron muy allá,—y si ahora los pimientos, que es otra cosecha de bastante ayuda no tienen resultado por la plaga, asegurarse puede que solo la seda fue cosecha normal en este año.

¿Merecerían los colonos, esos colonos que de cuatro años acá llevan otras tantas

subidas de la tierra, alguna rebaja en el rento?

Porque los que tienen la suerte de trabajar tierras de propietarios de alguna conciencia, y que por ende saben apreciar el esfuerzo que supone cada esquinero, no se han visto tan agobiados por las subidas de rento, y aunque no hayan cosechado más que los otros, no se encuentran debiendo tanto ni con la amenaza del desahucio, el espectro más terrorífico que puede vislumbrar un huertano.

Es verdad que porque la realidad es así, nos ocupamos mas veces de la huerta para publica sus calamidades que para pregonar sus bien andanzas, pero ni nosotros ni los huertanos tenemos la culpa de que si sucede.

No faltaba este año mas que la ruina de la cosecha de pimientos para que el año sea completo. Uno de los que nos informaban de esta plaga, decía que así sucedería porque convendría; pero nos otros, menos conformes que él con su propia suerte, no pasamos a creer que convenga a quien del producto de la tierra vive que aquel se pierda casi en su totalidad.

Si a alguien no parece mal será a los que aprovechan invariablemente las malas situaciones de sus semejantes para facilitarles medios a cambio de un modesto interés, tan modesto que sumados los platos ascienden a bastante mas que el capital entregado y que verán en esta pérdida de la cosecha de pimiento un nuevo y lucrativo negocio.

Los dientes largos

El que esto escribe no tiene ni la suerte ni los dineros necesarios para poderse dejar por unos días sus quehaceres, y sumergir sus preciosas carnes en las procelosas aguas más o menos mediterráneas.

Pero si la tiene de ver desde la puerta de su misma casa, como, los que con aquellos elementos cuentan, se apañan en el interior de los coches automóviles afeos de hacer lo que nosotros no podemos.

Yo, si fuera amigo de Einstein, le haría una consulta por de más interesante; a qué regla de relatividad obedece el que los que nos quedamos sentimos mayor satisfacción y hasta menos calor, que ya es sentir, cuanto más solos nos quedamos.

Estos días como el de hoy, en que Murcia se ve abandonada de la mayor parte de sus hijos, de tal forma que parece que han sido elegidos para ocupar algún cargo oficial, los que permanecemos fieles a la sulfata del Segura, nos sentimos más satisfechos.

No parece sino que el cariño que por ella pueden sentir sus reñones es limitado, y que el de los que se ausentan se concentra en los que nos quedamos.

Pero aún es más. Tan acendrado murcianismo sentimos, que no notamos no ya solo la falta del agua del baño sino los mil detalles que en tiempo normal, hácese verdaderamente desagradable la vida en la ciudad. Ni el polvo de las calles, ni el mal olor que las sobras de los animales despiden cuando pasan varios días sin quitarse de enmedio; ni la falta de riño absoluta, ni la resequecedad del ambiente; nada absolutamente nos molesta o incomoda.

El verdadero paraíso de Murcia lo encontramos nosotros en esta época quizá por que somos menos los que lo disfrutamos, quizá porque nuestra imaginación, no distraída ni por la vista ni por el oído, se concentra en lo que ella quisiera que fuera; y sea por una u otra cosa es lo cierto que vivimos encantados de vivir y ver.

Hasta el camión de la carne, al cual he visto cumplir con su misión de manera tan acelerada que creo que si lo ve un guardia lo denuncia, me ha parecido ayer, un auto de veraneantes.

¿Por qué no habré yo de conocer a Einstein?

INDISCRETO

Un accidente de aviación

EL APARATO PILOTADO POR GALLARZA ATERRIZA VIOLENTAMENTE

Logroño, 24.—En un avión salieron con dirección a Madrid los capitanes Gallarza y Merino y el teniente Martín Luna.

El vecindario les tributó un cariñosa despedida. Al llegar el aparato cerca de Villalada aterrizó violentamente por averías sufridas en el motor.

Gallarza resultó ileso y el capitán Merino con heridas de alguna consideración.

El teniente Martín resultó también herido leve.

El capitán Gallarza y el teniente Martín siguieron en su automóvil su viaje para Madrid.

El capitán Merino tuvo que ser trasladado al hospital.

Una cuartilla

¿Se da cada casol...

¿Se ha dado el caso de que un muerto mate a un vivo? Cualquiera creará que la respuesta a esta pregunta va a ser un absurdo, y sin embargo, entre otros casos podemos citar dos bastante recientes.

Durante la segunda guerra anglo-afghana un oficial inglés gran tirador de armas, persiguió a un jefe afgano retándole para tener un encuentro con él. Aceptado el reto, ambos combatientes montaron a caballo y el asalto empezó, pero el inglés se adelantó y descargó un sablazo en la cabeza del enemigo, dejándole muerto. Este, que tenía levantado el pesadísimo sable de que estaba armado, lo dejó caer al pe der la vida, y muerto y todo le partió la cabeza al inglés.

En Spion Kop, cuando la guerra del Transvaal, ocurrió un caso semejante. Un destacamento de boers vió a un soldado inglés que con el fusil a la cara y el dedo en el gatillo parecía que apuntaba a los boers. Uno de estos se acercó para quitarle el arma, y al tocarle se contrajeron los nervios del soldado, apretó el gatillo y mató al boer. Luego se comprobó que el soldado inglés estaba muerto y que se sostenía derecho porque estaba apoyado en las rocas.

La vida municipal

LAS ACCIONES DEL TEATRO ROMEA

Se pone en conocimiento de los accionistas del Teatro Romez favorecidos en los sorteos de los días 30 de Diciembre de 1925 y 30 de junio de 1926, que, con la justificación correspondiente, presentada en la Oficina de Intervención, pueden percibir el importe de las acciones amortizadas.

EL SERVICIO DE TRANVIAS

Se nos envía una nota de la Alcaldía dando cuenta de una visita que el director de la Sociedad de Tranvías de esta Ciudad ha hecho al Alcalde y de la que parece desprenderse un gran optimismo acerca de las mejoras en el material que actualmente circula.

En este punto no queremos participar de semejante optimismo por temor a incurrir, bien a pesar nuestro, en una información que se distancie en mucho de lo que después ofrezca la realidad.

El servicio de tranvías des de hace algunos años no se halla en consonancia con las aspiraciones urbanas y me nos con los buenos deseos de la renovación fantástica que se proyecta. Se hace imposible aguardar por mas tiempo en espera de promesas que no hacen sino alargar el martirio del público. Por esto nosotros decimos hoy como Santo Tomás. Y hasta que no veamos colocar el material nuevo, la verdad, no queremos hacer uso del bombo ni de los pitillos.

LOS SERVICIOS DE URGENCIA

Se nos avisa que ha sido organizada una guardia permanente de camilleros que empezará a prestar sus servicios el día primero de Agosto en la Policlínica de la Cruz Roja, a fin de que con la mayor rapidez y acierto se acuda a ejercitar los primeros auxilios y a recoger las víctimas en casos de accidentes.

LAS SUBSTANCIAS ALIMENTICIAS

Por no hallarse en condiciones para el consumo, han sido retiradas por los Veterinarios municipales, siguiendo instrucciones del Teniente-Alcalde, Presidente de la Comisión de Plazas y Mercados

señor Ortuño, hortalizas de un peso total aproximado de 1.200 kilos.

También, a propuesta suya ha ordenado la Alcaldía que se intensifique en la estación, en la Pescadería y en los establecimientos de consumo la inspección de mariscos y pescado destinados a la venta pública por los mismos funcionarios.

A instancia de varios vendedores, que se consideran perjudicados por la prohibición establecida por las Compañías de Ferrocarriles de remitir estas mercancías en trenes correos, ha dirigido el señor Martínez García el siguiente despacho:

Excelentísimo señor Marqués de Argenteas.—Pacífico, 2 Madrid:

Ante justificadas quejas que reiteran vendedores y consumidores pescados y mariscos esta plaza, que reciben en condiciones inadecuadas para consumo al llegar en trenes mixtos, con grave riesgo para salud pública, por fuertes calores reinantes en región, suplico Vuestreza que autorice circulación expediciones tales artículos en trenes correos, al menos durante meses veranos.

Salúdale atentamente.
FRANCISCO MARTINEZ,
Alcalde de Murcia

Viaje de prácticas de aviación

Madrid, 24.—Del Aeródromo de Cuatro Vientos salieron siete aparatos en viaje de prácticas, con dirección a Santander, tripulados por los capitanes Aguirre, Esteban, Camacho y Vives con el Sargento García Delgado y el soldado Redondo.

El Cardenal Primado

Madrid, 24.—Ha llegado a esta Corte el Cardenal Primado de España doctor Reig que marchó a Santa Agueda a descansar una breve temporada.

Desprendimiento de tierras

Barcelona, 24.—Comunican de Abuca que se ha producido un desprendimiento de tierras.

A consecuencia de esto murió aplastado el obrero llamado Ramón Sans y resultando gravísimo otro obrero llamado José Cavanás.

FIGURAS Y FIGURILLAS

Don Roberto Castrovido habla del periodismo

—Yo me di a conocer—dice Castrovido—escribiendo en los periódicos de provincias desde Madrid. Enviaba crónicas, artículos políticos...

—¿Y en qué periódicos escribía?

—Ya le digo; en los de provincias. En uno de Cuenca que no recuerdo ahora como se llamaba, en «La Avanzada» de Barcelona; en «El Autonomista» de Sans... Esto sucedía allá por 1887; es decir, cuando yo tenía veintitrés o veinticuatro años...

—Después ya empezó usted a escribir en los periódicos de Madrid...

—¡Cál No. Todavía pasaron bastante años. Verá usted. El 92 fui a Santander a «La Voz Montañesa»—periódico republicano federal—recomendado por Pi y Margall. En este periódico entré de redactor; pero llegué a dirigirlo. También dirigí otro de allí: «La Voz Cantabria».

—¿Estuvo usted mucho tiempo en Santander?

—Siete años. Siete años repartidos en esos dos periódicos que le he citado. Por cierto que, durante ese tiempo, me sucedieron dos o tres cosas curiosas.

—¿Podría usted contarme alguna?

—Una de ellas es la siguiente: el año 92 asaltaron los militares las redacciones de «El Globo» y «El Resumen», aquí en Madrid. Por ese motivo yo publiqué en «La Voz Montañesa» un artículo condenando esos atropellos. Al día siguiente fui llamado a declarar ante un comandante de esos que vulgarmente se llaman de «cuchara».

—¿Y lo procesaron a usted?

—No, no. Verá lo que sucedió. Aquel hombre era un tipo de comedia: daba puñetazos sobre la mesa y gritaba de una manera terrible. No me dejó declarar. Preguntaba: ¿Por qué escribió usted ese artículo? Antes de que yo contestase me gritaba: ¡Cállese! Y dictaba él al sargento lo que quería. Figúrese usted mi sorpresa cuando al terminar la declaración, el comandante me dijo: ¡Muy bien ese artículo; me ha parecido muy bien!».

—¿Y no le sucedió a usted nada?

—No; a mí nada. Lo pintoresco del caso fué que el artículo lo habían reproducido dos o tres periódicos de provincias, entre ellos uno de Almería, y a los directores los metieron en la cárcel.

LO QUE DICEN QUE DIJERON

No es lo mismo

Una tarde sentado en uno de los divanes del Salón de Conferencias del Congreso, Ríos Rosas, dormitaba.

Acercósele un diputado, y dándole un golpecito en el hombro le dijo:

—¡Don Antonio, está usted dormido!

—No—le replicó—. Estoy durmiendo.

—Bueno, es lo mismo.

—No; no es lo mismo. No es igual estar bebido que estar bebiendo.

—¿Desde «La Voz Cantabria» a que otro periódico pasó?

—A «El País». Entré el año 98, recomendado por Nakens y Ricardo Fuentes. Pero por un artículo publicado en «El Pueblo» me llevaron preso a Valencia. Allí me casé en 1901 y estuve hasta el año 1902.

—Fecha en que volvió usted a «El País»...

—Si volví a «El País» y lo estuve dirigiendo hasta que dejó de publicarse... Luego empecé a colaborar en «La Voz»...

—¿Quiere usted hablarme de la política y del periodismo de su tiempo?

—De la política de entonces creo que se exagera al considerar a la España de aquel tiempo como una Arcadía feliz. No; no era una Arcadía precisamente...

—¿Y el periodismo, comparado con el de ahora?

—El periodismo de ahora, en la parte material está mucho mejor que el de mi tiempo; en eso se ha progresado mucho. En lo demás está peor; tiene todos los vicios del periodismo antiguo y pocas, muy pocas, de sus virtudes.

JAVIER SÁNCHEZ-OCANA.

La suscripción en favor de los exprisioneros

Madrid, 25.—La suscripción abierta en favor de los excarcelados de cabecilla rifleño se cerrará el día primero del próximo mes de agosto.

Ya se han enviado algunas cantidades a los prisioneros que las han necesitado urgentemente.

Los festejos en el Asilo de Santa Cristina

Madrid, 25.—Ayer con motivo de ser la festividad de Santa Cristina, patrona del Asilo que lleva su nombre se celebraron diversos festejos.

Los niños se divertieron grandemente.

Una ola de calor en Europa y América

CALOR EN TODA ESPAÑA
Madrid, 25.—En toda España el calor en estos días pasados ha sido sofocante.

En Madrid la temperatura ha sido altísima.

Una ola de calor ha causado algunas víctimas en España y en el extranjero, especialmente en el centro y sur de Europa.

También en América una ola de calor ha causado víctimas.

Noticiero local

Ha dado a luz felizmente una preciosa niña doña Carmen Mateos, joven esposa de nuestro particular amigo don Juan Alpañez.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud.

Nuestra enhorabuena a los padres y demás familia por tan fausto acontecimiento.

En la iglesia de San Antonio, recibió las regeneradoras aguas del bautismo el niño que dió a luz la virtuosa señora doña Josefa Martínez, esposa de nuestro amigo don Salvador Moñino.

Fueron padrinos don Antonio Valenzuela y su esposa doña Consuelo Medina.

Al neófito se le impuso el nombre de Pepito.

Los invitados a la ceremonia fueron obsequiados espléndidamente.

Nuestra enhorabuena a los padres y demás familia.

Ahí va un proverbio que se las trae

Hay un proverbio árabe que dice: «Quien no sabe y no sabe que no sabe, es un tonto. Huye de él. Quien sabe y sabe que no sabe, es humilde. Enséñale. Quien sabe y no sabe que sabe, está dormido. Despiértale. Quien sabe y sabe que sabe, es un sabio. Síguelo.»

CURIOSIDADES

CINEMATOGRAFICAS

CINCO MIL ARTISTAS EN EL DESIERTO

La famosa película titulada «El caballo de hierro» se tardó mas de tres años en completarla. Los principales artistas y unas cinco mil personas del cuerpo de comparsa se pasaron diversos meses en el riguroso clima del Desierto de Nevada y en la Sierra del mismo nombre. Vivían bajo todos y casuchas temporáneas, sufriendo idénticos sufrimientos en lo que respecta a falta de comodidades que los experimentados por los conquistadores de antaño cuyos papeles se representaban.

LA POPULARIDAD DE GEORGE O'BRIEN

El hoy popular George O'Brien era hace cuatro años un simple asistente del fotógrafo de la Compañía de Ton Mix. Bastó que hiciera el papel de protagonista en la película «El caballo de hierro» para que en el mundo cinematográfico se le haya recibido con simpatía esparciéndose su fama y conquistando su admirable sonrisa millares de espectadores.

LEA LISTED
LEVANTE AGRARIO